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	Риски катастрофических разрушений и принципы построения  cдаточного контроля металлургических заготовок изделий энергомашиностроения (Часть 2)
Э.Ю. Колпишон

Анализ результатов сдаточного контроля с использованием энергетических и силовых критериев, а также методов линейной механики разрушения требует знания основных параметров структуры. Сформулированы условия, определяющие невозможность макрохрупкого разрушения в зависимости от структурных параметров, не прибегая к сложному экспериментальному определению сопротивления отрыву.  Предложено дополнить методы механических испытаний комплексным анализом их результатов на основе количественной оценки качества структуры.

Ключевые слова:  сдаточный контроль, коррозионно-усталостное повреждение, предел выносливости.
	"Pest" degradation risks and structural principles of final control of semifinished metallurgical products in power plant industry

E.Yu. Kolpishon 

Outcome analysis of the final control with the use of power and force criterion and linear fracture mechanics methods demands knowledges of structure`s basic parameters. Conditions, determining the impossibility of macro brittle failure, depending on structural parameters, without resort to difficult resistant experiment of separation, were laid down. It was offered to add the methods of mechanical tests by complex analysis of their results on basis of quantitative evaluation of structure quality.

Key words: final control, corrosion fatigue damage, durability limit.

	Исследование влияния наплавки из аустенитной стали на площадь раскрытия трещины в трубопроводе Ду850 из перлитной стали

Д.А. Кузьмин
Объектом исследования является прямолинейный участок главного циркуляционного трубопровода из перлитной стали, плакированный наплавкой из аустенитной стали. Указанные стали имеют разные коэффициенты линейного расширения.

Показано что при нормальных условиях эксплуатации  главного циркуляционного трубопровода возникают большие сжимающие напряжения в наплавке.

Исследовано влияние наплавки на раскрытие сквозной трещины в трубопроводе. Определены деформации берегов трещин при различных длинах трещин. Проведен сравнительный анализ площади раскрытия трещины для трубопровода, плакированного наплавкой и  без наплавки (без влияния термических нагрузок).

Ключевые слова: главный циркуляционный трубопровод, аустенитная наплавка, площадь раскрытие трещины, деформация берегов трещин.
	Investigation of the influence of austenitic steel surfacing on crack opening of pearlitic steel pipeline Dn850

D.A. Kuzmin
The object of the study is a straight section of the main circulation pipeline pearlite steel with cladding of austenitic steel. These steels have different coefficients of linear expansion.

It is shown that under normal operating conditions, the main circulation pipeline having larger compressive stresses in the cladding.

Investigated influence of cladding of disclosure through crack in the pipeline. Determine the deformation of the crack for different lengths of cracks. A comparative analysis of the area of ​​the crack opening for the pipeline with cladding and without cladding (without the influence of thermal loads).

Key words: main circulation pipeline, austenitic cladding, crack opening area, the deformation of the crack.

	Зарождение трещины в стержневом тепловыделяющем элементе
В.М. Мирсалимов, Р.И. Исмаилова

Рассматривается плоская задача механики разрушения о зарождении трещины в стержневом тепловыделяющем элементе. В процессе работы тепловыделяющего элемента возможны различные повреждения элемента, в частности, образование трещины. Рассмотрим задачу для тепловыделяющего элемента с защитным покрытием для случая, когда по мере повышения интенсивности тепловыделения в элементе образуется зона повышенных напряжений. Зоны повышенных напряжений будут способствовать возникновению полос предразрушения, которые моделируются как области ослабленных межчастичных связей материала. Взаимодействие берегов зоны предразрушения моделируется путем введения между берегами связей, имеющих заданную диаграмму деформирования. Задача о равновесии тепловыделяющего элемента с зоной предразрушения сводится к решению системы нелинейных сингулярных интегральных уравнений. Из решения этой системы уравнений находятся нормальные и касательные усилия в зоне зарождения трещины. Условие появления трещины формулируется с учетом критерия предельной вытяжки связей материала.

Ключевые слова: стержневой тепловыделяющий элемент, защитная оболочка, зона предразрушения со связями между берегами, силы сцепления.
	Crack Nucleation in rod fuel element

V.M. Mirsalimov, R.I. Ismailova

A plane fracture mechanics problem of crack nucleation in rod fuel element is considered. During operation of the fuel element various damages of the element, particularly, cracks formation is possible. Let us consider the problem for fuel element with a protective coating for case of formation in the element higher stresses zone when heat-releasing intensity is increasing. Zones of higher stresses will contribute to occurrence of prefracture zones. The prefracture zones are modeled as areas of weakened interparticle bonds of the material. Interaction of prefracture zone faces is modeled by bonds between the faces with predetermined deformation diagram. The equilibrium problem for the fuel element with prefracture zone is reduced to solving of nonlinear singular integral equations system. From solution of this equations system the normal and tangential forces in crack nucleation zone are found. Condition of the crack appearance is formulated based on the criterion of limit traction of the material bonds.

Key words: rod fuel element, protective coating, prefracture zone with bonds between the faces, cohesive forces.

	Расчетные исследования гидравлических характеристик модели ПГ РУ БН нового поколения
А.П. Носенко, В.Ю. Волков, А.П. Скибин, В.В. Макаров, А.А. Крутиков
Разработана CFD-модель проточной части 61-трубной модели ПГ РУ БН нового поколения. Определены гидравлические характеристики трубного пучка, входной и выходной камеры модели в диапазоне чисел Рейнольдса от 150000 до 575000. Проведено сравнение результатов численного и экспериментального исследования. Результаты расчета и натурного эксперимента хорошо соотносятся между собой.
Ключевые слова: реактор на быстрых нейтронах, парогенератор, трубный пучок, коэффициент гидравлического сопротивления.
	Computational study of hydraulic characteristics of steam generator model
A.P. Nosenko, V.YU. Volkov, A.P. Skibin,V.V. Makarov,A.A. Krutikov

Determined the hydraulic characteristics of the tube bundle, the input and output of the model in the range of Reynolds numbers from 150000 to 575000. Compare the results numerical and experimental studies. The results of calculation and field experiment relate well to each other.
Key words: fast reactor, steam generator, hydrodynamical resistance, tube heat exchanger, model.

	Разработка принципов восстановления программного обеспечения на узлах больших программно-технических комплексов как средства повышения надежности и ремонтопригодности в сложных системах АСУТП

Кулаков А. В.,  Голованев В. Е., Горбачева Л. А., Юсупов С. К., Семишкин В. П., Шарый Н. В.
С использованием проверенных решений в системах безопасности АЭС с реакторами РБМК разработан универсальный программно-технический комплекс (ПТК) для снижения риска и повышения уровня защиты от аварий крупных энергетических генерирующих объектов. Повышение надежности комплекса достигается сокращением времени восстановления при возникновении отказов. Восстановление программного обеспечения узлов ПТК производится по вспомогательной сети с резервированного сервера.

Ключевые слова: программное обеспечение, защита от аварий, управляющие системы, отказы,  база данных, графический интерфейс, диагностика, видеокадры, загрузочный сервер, мониторинг.
	Development of the restoring principles for the software at units of large software-hardware complexes as means of improving the reliability and reparability in complicated I&C systems 

Kulakov A.V., Golovanev V.E., Gorbacheva L.A., Yusupov S.K., Semishkin V.P., Shary N.V. 

Using the approved solution in safety systems of NPP with RBMK reactors a universal software-hardware complex (SHC) has been developed to reduce risk and to improve the level of protection against accidents at large power generating objects. The complex reliability improvement is achieved by reducing the restoration time in occurrence of failures. Restoration of the software of SHC units is made through the auxiliary network from the standby server.  

Key words: software, protection against accidents, control systems, failures,  database, graphic interface, diagnostics, video frames, loading server, monitoring. 

	Исследования динамических процессов в тяговом приводе тепловоза при управляемом повышении сцепления колес с рельсами
А.И. Ивахин, А.Г. Галичев

Проведены исследования динамических процессов в тяговом приводе тепловоза путем компьютерного моделирования с использованием программного комплекса «Универсальный механизм». Выявлены дополнительные динамические воздействия на тяговый привод при движении железнодорожного состава и управляемом повышении сцепления колес с рельсами. Определены оптимальные параметры работы системы повышения тяговых качеств тепловоза.

Ключевые слова: тепловоз, сцепление, исследования, компьютерное моделирование, тяговый привод, динамические процессы, оптимизация.
	Study of dynamic processes in the traction drive of a diesel locomotive at the controlled increased adhesion traction wheel and rail
A.I. Ivahin, A.G. Galichev

Conducted researches of dynamic processes in the traction drive of locomotive by computer simulation using the software package "Universal Mechanism". Revealed additional dynamic impact on the traction drive when movement of the train and controlled increased adhesion traction wheel and rail. The optimum parameters of the system to increase traction qualities of the locomotive have been obtained.

Key words: diesel locomotive, adhesion, studies, computer simulation, traction drive, dynamic processes, optimization.

	Экспериментальные исследования динамической нагруженности  силовых приводов магистральных тепловозов

А.П. Евдокимов, С.А. Макушкин

Приведены результаты экспериментальных исследований динамической нагруженности элементов силовых приводов магистральных тепловозов в переходных режимах работы. Представлены графики полученных результатов динамического крутящего момента на валах механизмов привода с упругими соединительными муфтами различной крутильной жёсткостью резинокордных оболочек. Показано, что рабочий процесс силовой установки (под нагрузкой и на холостом ходу) и крутильная жёсткость упругой оболочки в различной степени влияют на уровень крутильных колебаний в переходных режимах.
Ключевые слова: динамический крутящий момент, крутильные колебания, резинокордная оболочка, гидродинамическая передача, гидродинамический трансформатор, силовой механизм привода.
	Experimental researches of the dynamic loading actuators locomotives

A.P. Еvdokimov, A. S. Makushkin

The results of experimental research of dynamic loading of elements of the power actuator trunk diesel engines in transient modes. The graphs of the results of the dynamic torque on the shafts of the drive mechanisms with elastic couplings of different torsional stiffness rubber-cord membranes. It is shown that working process of the power plant (under load and at idle) and the tensional rigidity of elastic shells, in varying degrees, affect the level of tensional vibrations in transitional regimes.

Keywords: dynamic torque, tensional vibration, rubber-cord casing, hydrodynamic transmission, hydrodynamic power transformer, a power drive mechanism.

	Технология прецизионного формообразования крупногабаритных пустотозаполненных колец диаметром более 4000 мм
С.Н. Санин, Н.А. Пелипенко

В статье описывается перспективная концепция изготовления крупногабаритных бандажей из листового проката методом гибки и сварки с последующей заливкой образовавшейся полости бетоном. Авторы предлагают для этих целей использовать комплект мобильных станко-роботов и осуществлять производство крупногабаритных деталей и агрегатов в целом на месте их последующей эксплуатации.

Ключевые слова: мобильный станко-робот, крупногабаритные детали, бандаж. вращающейся печи, пустотозаполненное кольцо, тяжелое машиностроение.
	Precision forming technology  of large size cavity filled rings diameter greater than 4000 mm
S.N. Sanin, N.A. Pelipenko

The article describes the promising concept of the production of large bandages from sheet metal by bending and welding, followed by filling the cavity with concrete. The authors propose to use for this purpose a set of mobile robotic machines to carry out the production of large parts and assemblies as a whole in place of their subsequent use.

Keywords: mobile robotic machine, large parts, bandage of rotary kiln, cavity filled ring, heavy engineering.


